

La Almodaina

ANO XXIV

Palma de Mallorca.—Viernes 7 de Octubre de 1910

Núm. 9272

SEGUNDA EDICION

LA REPUBLICA EN PORTUGAL

Ministros asediados á preguntar.—Noticias contradictorias.—Noticias de la frontera

Madrid 7 á las 1

En los pasillos del Congreso, terminada la sesión, reinaba gran animación.

Los Ministros eran asediados á preguntar por los diputados y periodistas deseosos de conocer noticias de Portugal.

Los Ministros manifestaron que las noticias de Cintra sobre si estaba allí ó no la Reina madre eran contradictorias y que no tenían ninguna noticia oficial.

Unicamente el Ministro de la Guerra General Aznar ha recibido algunas noticias de la frontera.

El Infante Alfonso y el Rey Manuel combatiendo al frente de las tropas.—La Insurrección quedará dominada

Las noticias recibidas por el Ministro de la Guerra General Aznar afirman que ayer el Infante D. Alfonso se puso al frente de las tropas leales combatiendo rudamente á las huestes revolucionarias.

Dichas noticias dicen que hoy el Rey don Manuel también se puso al frente de las tropas, que le son leales, para combatir á los revolucionarios.

Se cree que la insurrección quedará dominada.

La Reina Amelia á Villamanrique

Entre las noticias recibidas por el Ministro de la Guerra figura la de que la Reina doña Amelia ha huido de Lisboa en un buque, dirigiéndose á España para refugiarse al lado de su madre que se encuentra en el Palacio de Villamanrique.

Esta noche se esperan noticias

Los ministros nos manifestaron á los periodistas, que creen que esta noche tendrán noticias concretas de Portugal aunque atrasadas, pues las comunicaciones siguen todavía cortadas.

Movilización de tropas españolas.—Aumento de fuerzas en la frontera

Se dice que el Gobierno ha ordenado la siguiente movilización de fuerzas:

El Regimiento de Caballería de Villarobledo salió de Badajoz para vigilar la frontera de Portugal. Los Regimientos de Castilla y de Gravelinas han sido destacados á dichos puntos de la frontera portuguesa.

Se aumentará la guarnición de Ciudad Rodrigo, donde solo existen dos compañías del Regimiento de Toledo.

También se aumentará la guarnición de Tuy donde solamente hay medio batallón del Regimiento de Zaragoza.

En el Congreso.—Una pregunta de Azcárate.—Contestación de Canalejas.—Cuando se reconocerá la república portuguesa

En la sesión del Congreso de ayer el señor Azcárate, en nombre de minoría republicana, preguntó al Gobierno si era neutral en la cuestión de Portugal y que explicara el envío de tropas á la frontera portuguesa y buques españoles á Lisboa.

Termina el señor Azcárate su discurso ensalzando la república portuguesa.

El Presidente del Consejo señor Canalejas contesta al señor Azcárate, diciéndole que él se adelanta á los acontecimientos.

Añadió el señor Canalejas, que oficialmente el Gobierno ignora el cambio de régimen, y los informes son contradictorios, y por lo mismo si el Gobierno en esta situación reconociera la república de Portugal sería consagra la insurrección.

Los barcos han ido á Lisboa como medida de precaución y como vecinos debemos enviarlos.

Las situaciones monárquicas existen aún para nosotros y si la revolución se constituyera obraríamos constitucionalmente.

El señor Soriano le interrumpe frecuentemente.

El señor Canalejas ha dicho que no tolerará que se organicen tumultos callejeros.

Declara que no hará nada sin consultar al Parlamento.

El señor Azcárate ha dicho que España será la última en reconocer la república de Portugal.

Los republicanos, dice, se regocijan de lo hecho y añade que no tienen derecho á hablar de cuartelada quienes hicieron lo de Sagunto.

El señor Canalejas vuelve á justificar el envío de las barcos á Lisboa.

El señor Azcárate invita y deduce de las palabras del señor Canalejas que el Gobierno no emprenderá ninguna acción en Melilla sin avisar á las Cámaras.

El señor Canalejas lo confirma. Y se levanta la sesión.

Madrid 7 á las 2'30

Nuestro agregado militar en Lisboa es tomado por espía

Comunican de Portugal que nuestro agregado militar á la embajada de Lisboa, venía á la frontera de España para transmitir noticias al Gobierno no se encontró sin recursos en un pueblo portugués en el que estaba de paso.

En este pueblo, por la precipitación de nuestro agregado y su situación que le hacia demandar fondos, se creyó si sería un espía de los realistas, negándole todo auxilio.

Nuestro agregado, desoido por las

autoridades locales y ante la actitud del pueblo propuso se telegrafiasse á España para demostrar su personalidad y además para que le remitieran fondos.

Así se hizo, deshiciéndose el error, Por telegrama el Gobierno español ha dado orden al jefe de la Aduana de la frontera para que le facilitase fondos.

El primer telegrama del Gobierno de la República Portuguesa

Se recibe un telegrama de Berlin diciendo que aquel gobierno ha recibido un despacho telegráfico del Presidente del Gobierno provisional de Portugal en el que le notifica el advenimiento de la república en el territorio lusitano.

En dicho despacho asegura que el gobierno republicano responde de la seguridad personal de los habitantes de Portugal como también del orden público.

Un bando del Gobernador de Lisboa Telegrafian de Londres que el nuevo gobernador de Lisboa ha publicado un bando dirigido á las habitantes de la capital.

En dicho documento dice que el orden y el trabajo son la divisa del nuevo poder portugués.

Afirma que la patria ha sido liberada por la acción de la república.

Os ruego, añade, que mantengais la tranquilidad y respeteis las personas lo mismo que la propiedad.

El primer consejo de la República

Dícese que el primer consejo de ministros que celebrarse el Gobierno republicano tenía que ser ayer jueves día 6.

No se tiene de dicho consejo noticia alguna á causa de que las noticias se reciben con un retraso abrumador.

Empuje de los revolucionarios.—Toma de un campo atrincherado.—Captura del Infante don Alfonso
Madrid 7 á las 3'35.
(Urgente)

Telegramas de Vigo dicen, que de Oporto se reciben noticias de que los revolucionarios, convenientemente armados se han dirigido hacia el campo atrincherado de Lisboa tomándolo después de desatojar á las tropas leales.

En la toma de dicho campo los revolucionarios capturaron é hirieron al Infante Alfonso que estaba al frente de las tropas que defendían aquel campo luchando desesperadamente.

Con posterioridad se ha confirmado dicha noticia si bien no se sabe la suerte que habrá corrido dicho Infante.

Grav manifestación republicana.—Visitando un monumento
Madrid 7 á las 3'35
(Urgente)

Se reciben telegramas de Oporto

dando cuenta de haberse organizado una gran manifestación republicana.

Los manifestantes eran numerosos habiendose vitoreado á la República muchas veces.

La manifestación se dirigió al cementerio de aquella capital y visitó al monumento allí levantado á la memoria de las víctimas de Enero de 1891.

El conocido republicano D. Alfredo Magalhaes, ante el monumento, pronunció un patriótico discurso pidiendo magnanimidad para los vencidos.

Durante la manifestación reinó gran entusiasmo.

Llegada de periodistas ingleses á Vigo.—En Portugal se ejerce censura

Madrid 7 á las 4'15

(Urgente)

Noticias recibidas de Vigo dicen que han llegado á aquella población procedentes de Portugal, varios corresponsales de periódicos ingleses, con objeto de telegrafiarles libremente, pues han manifestado que en Portugal se ejerce la censura.

12 buques ingleses en Portugal

Dichos corresponsales ingleses han manifestado en Vigo, que han llegado á Lisboa diez cruceros ingleses y en Oporto se hallan dos buques también ingleses.

Se teme la guerra civil en el Norte de Portugal

Madrid 7 á las 15

(Urgente)

Noticias de Vigo dicen que los corresponsales ingleses han manifestado que se espera que en el Norte de Portugal estalle la guerra civil, pues en dichas regiones cuenta la Monarquía con mucha más fuerza que los republicanos.

Las declaraciones de la guerra civil sería de fatales consecuencias para Portugal, dado el estado de exaltación reinante.

Republicanos intentan sacar á la calle un Regimiento

Madrid 7 á las 15

(Urgente)

Dicen de Oporto que el pueblo partidario de la revolución quiso sacar á la calle á un Regimiento para que los secundara.

Los esfuerzos revolucionarios resultaron inútiles, pues dicho regimiento se negó en absoluto á salir en la calle manteniéndose fiel á la monarquía.

El Rey en la legación inglesa

Madrid 7 á las 15

(Urgente)

Los corresponsales ingleses llegados á Vigo, procedentes de Lisboa, aseguran que es exacto que el Rey Don Manuel se halla refugiado en la legación de Inglaterra en Lisboa

